

Frankfurt (Oder), den 31.08.2020

2. Sitzung des AStA der XXX. Amtsperiode

Zeit: Montag, 31.08.2020, 17:30 Uhr

Ort: AStA-Büro, Große Scharrnstraße 59, 15230 Frankfurt (Oder)

Anwesende Referent*innen:

Svea, Klara, Daniel, Gesche, Tobi, Indra, Albena, Sara, Rieka

Anwesende Berufene /

Entschuldigte Referent*innen: Julia

Unentschuldigte Referent*innen: /

-

Gäste: /

1. Eröffnung

Die Eröffnung der **2. Sitzung** durch die AStA-Vorsitzenden **Svea** erfolgt um **17:34 Uhr**.

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der AStA ist mit 9 von **11** anwesenden Referent*innen **beschlussfähig**.

1.2 Bestimmung eines Protokollführers

Sara schreibt das Protokoll.

1.3 Annahme des Protokolls der vorherigen Sitzung vom 11.8.2020

Das **Protokoll** der 1. Sitzung vom 11.8.2020 wird mit 9 | 0 | 0 **angenommen**. .

1.4 Beschlusskontrolle

Es gibt keine offenen Beschlüsse.

1.5 Annahme der Tagesordnung

Die aktualisierte Tagesordnung wird mit (10/0/0) **angenommen**.

2. Fragestunde für Studierende

*Es sind keine Student*innen anwesend.*

3. Projektanträge

Es liegen keine Anträge vor.

3.1 XXXX

Kurzbeschreibung aus dem Antrag:

Anmerkungen:

Fragen:

Der Antrag von Kunstgriff wird mit (X/X/X) **angenommen**.

4. Bericht der AStA-Vorsitzenden

Svea hat angesprochen, dass es E-Mails wegen technischer Störungen während Prüfungen gab.

Krisenstab Sitzung von der Stadt wegen steigenden Corona Zahlen; es fallen Mitarbeiter*innen aus, aufgrund der ansteigende Zahlen überlegt die Uni mehr Angestellte wieder ins Home Office zu schicken.

CO-Working Space öffnet bald, mit entsprechenden Hygiene-Maßnahmen ab

14.9., ebenso das AM.

Asta-Shop darf öffnen, Datum wird bekannt gegeben.

Termin bei der Verbraucher-Zentrale: Studis bekommen dort ab dem 1.10.20 kostenlose Beratung in Anspruch nehmen. Beratung kann in Präsenz sowie offline wahrgenommen werden. Verbraucher-Zentrale wird einen Link für die ASTA Seite zur Verfügung stellen. Beratung im Rahmen von 600€ (15€ pro Studi)

Dezernat 4 Absprache von Rückerstahung des Semester-Tickets, Ausweitung in einen größeren Rahmen. Besonders für Student*innen die kein Visa bekommen und dadurch gar nicht einreisen können. Frage Klara: Gehört das ist Soziales-Referat oder Finanzen? -Finanzen.

Wunsch von Svea mehr in Präsenz zu machen um sich besser kennenzulernen.

5. Bericht des StuPa-Präsidiums

Zahra ist anwesend.

Stupa möchte seine Klausurtagung entweder am WE 13.11.-15.11. oder 20.11. - 22.11. durchführen. Dazu sind vorerst alle Referent*innen des Astas eingeladen. Zahra bihet deswegen um eine schnelle Rückmeldung.

Sie kann uns erst spontan sagen ob wir präsent oder digital oder gar nicht an der Sitzung teilnehmen können.

Svea weiss uns darauf hin das wir im Stupa nur das wichjgste berichten sollen und uns be Zarah abmelden sollen.

6. Berichte aus den Referaten

6.1 Referat Kultur

Anfrage Pressestelle wegen des Ausfallenden Uniballs, es gibt eine Preisverleihung, sie fragten nach einem Kultur-Slam / Science-Slam im Rahmen einer Wissenschaftsnacht. Daniel würde dies nicht in einen großen Rahmen machen.

Nacht der Kurzfilme im Dezember, der Film wird kostenlos bereitgestellt und soll dann im FFForst gezeigt werden im Rahmen der längsten Nacht.

Am WE ist das Theater Projekt Trinkerpark in Frankfurt, Daniel nimmt daran teil.

Kulturnetzwerktreffen Teilnahme im Kleist Museum, findet wahrscheinlich monatlich statt.

Dient zur Zusammenschließung von Kulturschaffenden innerhalb Frankfurts. Projekt 360 Grad Programm zum Thema Kleist und Gesellschaft. Art an der Grenze hat sich bei Daniel vorgestellt.

Daniel fängt an mit der Sommerfest Planung. Sommerfest wird auf der Klausurtagung ein Thema sein.

Wunsch nach HoPo ABC auf der Asta Website zur Aufklärung von Student*innen.

6.2 Referat Öffentlichkeitsarbeit und Design

Ira findet sich gerade in ihr Referat ein, beantwortet Emails und hat einen Kontakt zur Öffentlichkeitsarbeit.

Appell an uns das auch wir für Inhalt zuständig sind. Ira führt verschiedene mögliche geplante Inhalte auf, wie z.B. auf Frankfurter-Slubicer-Pride.

Nochmals Erinnerung daran Sachen / Inhalte mindestens zwei Wochen vorher an Ira zu melden. Versucht mit Uni zu verhandeln ob der Asta sich an die Unifarben halten muss. Svea sagt wir müssen das nicht.

Ira ist sich etwas unsicher welche Inhalte / Events / Initiativeförderung sie weiterleiten bzw. Posten soll durch soziale Inhalte.

Svea weist darauf hin, dass die unbesetzten Asta Posten erneut beworben werden sollen. (Verwaltung und HoPo innen)

Frage: Wann werden die neuen Asta Referent*innen vorgestellt? - Ira ist bereit.

Fotos sollen bald gemacht werden.

6.3 Referat Hochschulpolitik Außen

Gesche hatte ein Telefonat mit dem MWFK ging um Corona in Frankfurt und die dadurch entstehende Anträge auf Überbrückungshilfen. Etwa 44% werden abgelehnt. Für eine mögliche zweite Welle wird nichts geplant, trotz hochgehender Zahlen. Weiterhin ging es auch um das Semesterticket. Die Brandstube möchte jetzt das 365 € Ticket einführen, wird pro Person mit 400€ vom Land Brandenburg bezuschusst: Problem es gibt in BB etwa 50.000 Studis,

deswegen ist dies nicht möglich. Verhandlungen mit dem VBB, das 365€ könnte in den nächsten zwei Jahren kommen oder auch nicht. Unsere Verhandlungen werden beibehalten. Stadtteilforum Mitte (Frankfurt Oder). Es wurde ein Stadtentwicklungsplan für die nächsten Jahre aufgestellt, für 10 Jahren. Uni-Gebäude soll nach Norden geöffnet werden. Die leerstehende Fläche neben dem Spielplatz soll umgebaut werden zu Wohnhäusern oder ähnlichem.

Sie hatte ein Treffen mit Reinhard Menzel, einem Religionsvertreter, zum Thema ökumenische / religiöse Projekte an der Uni. Er wollte Projekte zum Thema Religion, Rassismus, Internationalität und Gleichstellung machen. Landeskonferenz (LaKo) der Brandstube.

Auftaktveranstaltung: Dialog Prozess „Gute Arbeit“ zum Thema Arbeitsbedingungen, Chancengleichheit, Diversität, ...

Brandstube sammelt Forderungen für MWFK die gestellt werden sollen Gesche fragt nach unserer Meinung dazu. Sie schlägt selbst eine Hilfe für Studis vor, welche Schwierigkeiten mit dem Online Semester haben. Svea schlägt Forderung für Kulturhilfen vor, speziell für Frankfurt Oder.

6.4 Referat Gleichstellung und Soziales

Klara hat sich nochmal mit Lena getroffen um Fragen zu klären und weitere Dokumente anzufordern. Leitet diese dann an die neue Asta Verwaltung weiter.

Hat sich mit den Richtlinien für Semesterzuschuss auseinander gesetzt.

Tage für Studienfinanzierung; Veranstaltungen sollen möglichst online nachgeholt werden, Klara plant dies im November nachzuholen (virtuell) mit den geplanten bzw. Vorjährigen Referent*innen. Sie hat den Justiziar geschrieben, wegen dem einem Härtefall der abgelehnt wurde, Klara trifft sich deswegen mit Lena welche sie dabei unterstützt.

Kontaktaufnahme zu Antonia wegen des Whistle-Blower Workshops, dieser soll wiederholt werden, Klara fragt wann wir es für sinnvoll halten, die meisten tendieren zu Oktober. Der Workshop wird virtuell stattfinden.

Plan Querre-Filmabend soll wieder starten, möglich als Freiluft-Kino im Stuck. Filmverleih hat noch nicht geantwortet, unsicher ob Film ankommt. Noch dazu kommt schlechtes Wetter, die erste Vorstellung sollte am 4.9. stattfinden, möglicher anderer Ort wäre FForst. Abend steht momentan noch nicht fest. Der Filmabend soll zum einem als Unterstützung von Asta zum FFo-Slubice-Pride Marsch sein (also LGBTQ+ Community) und zum anderen um die Filmabende wieder einzuführen. Klara verhandelt noch mit dem Filmverleih wegen den Kosten.

Frage Klara zur Email über Lehrer-Assistenz, ausgehend von der Uni Potsdam, Studis als Aushilfe an Schulen. - Diskussion ob wir dafür Werbung machen oder nicht. Entscheidung: Der

Asta wird den Link an Studis weiterleiten.

Der Bürgermeister OB Wilke hat ein Schreiben weitergeleitet über einen neuen Klimarat der Stadt Frankfurt Oder. Teilnehmer*innen Liste und Informationen.

6.5 Referat Sport

Sara hat sich für zwei Veranstaltungen vom deutschen Hochschulsportbund angemeldet.

Stadtradeln Werbung mit Ira geplant, sowie einen Ausflug in diesem Rahmen am 11.9.

Auch hat sie mit Ira über mögliche Sticker des Referates Sport gesprochen.

Sie hat einen Antrag an das DRK gestellt in wiefern es möglich wäre einen Blutspende Wagen vor die Uni, als eine Gesundheits-Aktion, zu stellen. Anfrage steht noch aus. Klara verweist darauf das dies auch mit Hema stattfinden könnte wegen der Vergütung und sowie mit Hinweis auf die Problematik des Ausschlusses bestimmter Gruppen.

6.6 Referat Verwaltung

Julia ist abwesend.

6.7 Referat Finanzen

Tobi hat Überweisungen und Rechnungen bezahlt, z.b. Projektanträge. Er bekommt viele Anträge bezüglich Semesterbeitrag-Rückzahlung. Tobi wird in Zukunft Dokumente (vorrerst auf Englisch) übersetzen.

6.8 Referat Anti-Rassismus

Indra hat seit der letzten Sitzung an zwei Diversity Audits teilgenommen. Kontakt mit zwei Referent*innen um zwei Workshops anzubieten. Weiterarbeit an Paper zum Thema Sensibilisierte Sprache im Uni Raum Mögliche Veranstaltungen: 18.11. Evtl. 23.11. 2.12.

6.9 Referat Hochschulpolitik Innen

Rieka hat sich mit einpaar Grämienbescheinigungen beschäftigt.
Die Digitale Erste-Woche Planung steht an. Überlegung z.B. Videos zu machen. Videos sollen auf sozialen Plattformen sowie auf der ASTA Website erscheinen.

6.10 Internationales

Albena hat sich mit dem lebendigen Adventskalender beschäftigt. Keine feste Idee, wahrscheinlich Schlittschuh laufen, könnte aber wegen Corona ins Wasser fallen. Albena wünscht sich unsere Mitarbeit bzw. Wünsche. Ideen können auf Slack geschrieben werden. Sie hat sich für eine Tagung registriert „Hochschulen Gesellschaft und Internationales Engagement“.

Sie möchte einen Polnisch Crash Kurs in der erste Woche anbieten.

7. Sonstiges

Klausurtagung:

Wird am WE 30.10.-1.11. stattfinden. Polen wurde vorgeschlagen, ein ganzes Mietshaus mit Zugfahrt. Svea weist darauf hin das wir eine oder auch mehrere Person, sowie keine Person mitnehmen können. Die Person sucht sich das Stupa aus.

Abstimmung: Einstimmige Abstimmung das Personen aus dem Stupa mitgenommen werden.
Einstimmige Abstimmung das eine Person aus dem Stupa mitfährt.

Zieh nach Frankfurt-Kampagne

Es geht darum gerade Berliner*innen und Pendler*innen nach Frankfurt zu holen, z.B. durch Aufzählung der Möglichkeiten wie Kosten / Ersparnisse.

Gesche zeigt uns die Lieblingsorte Karte und die Glückskekse (worin Gründe waren nach Frankfurt zu ziehen) und die übrigen Einhorn Postkarten. Es gab auch eine Website, jene ist aber nicht mehr aktuell.

Gesche hatte eine Idee die sie damals nicht umsetzen konnte, und zwar das man vom Weg vom Bahnhof zur Uni Plakate macht und aufhängt. Auf den Plakaten sind Personen dargestellt, bzw. Eine Person die in Berlin ist und eine in Frankfurt, jeweils mit der Zeit und was sie gerade tun, also z.B. 7.30Uhr Person in Berlin geht zum Zug, Person in Frankfurt ist noch im Bett (Ziel 9Uhr Vorlesung in Frankfurt).

Svea würde nach Kooperation mit Stadt nachfragen.

Gesche würde dieses Projekt gerne über das Semester hinüber machen.

Indra weist darauf hin, dass die Mittel für den Uniball nicht verwendet wurden, man könnte diese ggf. für diese Kampagne nehmen.

Indra schlägt Umfrage vor in der Richtung was Leute daran hindert herzuziehen.

Ersti-Tüten

Svea fragt was wir zu den Tüten beisteuern möchten. Z.B. Sticker oder Flyer. Es werden 450 Tüteninhalte gebraucht. Vorschlag Gewinnspiel (Gewinn Asta shop). Ggf. Nochmal den Flyer „welche Initiative passt zu dir?“ nachdrucken.

Monatsgespräch

Das Monatsgespräch mit der Präsidentin findet am 10.9. um 9Uhr statt. Svea fragt wer mitkommen möchte, es können zwei weitere Referent*innen teilnehmen.

Bilder Website

Die Namen und Bilder werden aktualisiert werden, vorerst nicht mit gleichen Bildern. Dafür schicken alle Referent*innen einen Text und Bild an Julia (Asta Verwaltung).

Email: Digitale Schnitzeljagd

Svea erreichte eine Email von ScavengerHunt über das Veranstalten einer digitalen Schnitzeljagd, mit Infos über Stadt und Studium. Svea holt ein Angebot ein.

Idee Ira

Ira hatte die Idee einer digitalen Führung durch verschiedene Gremien, wie FSR Kuwi. Sie recherchiert und berichtet dann darüber.

Pride Event

Ira verweist auf Pride ffo/Slubice, es werden noch Awareness Team Mitglieder gesucht, es gibt dazu morgen einen Workshop ab 18Uhr.

Die Sitzung ist um 20.29Uhr geschlossen.

Nächste Sitzung: 23.9.2020 11Uhr

Svea Kühl

Name, Vorsitz

Sara Skubiszewski

Name, Protokollant*in